
❊ عدن/ ن�صر باغريب:
العليا  التحضيرية  اللجنة  ب��دأت 
للندوة العلمية الدولية حول »عدن 
العملية  نشاطاتها  اليمن«  ثغر 
للترتيب لعقد الندوة في رحاب جامعة 
عدن خلال الفترة 28 – 29 نوفمبر 
2010م، وذلك في إطار احتفالات 
2010م  العام  الجامعة خلال هذا 
بالذكرى الأربعين لتأسيسها، التي 
تتم في أجواء علمية وتوثيقيه بالغة 
الأهمية، تتمثل من خلالها انجازات 
جامعة عدن على مدى أربعة عقود 

من الزمن.
التنظيمية  اللجنة  وأف��اد رئيس 
باسلامة  حسين  الدكتور  للندوة 
أم��س، أن رئيس الجامعة رئيس 
للندوة  العليا  التحضيرية  اللجنة 
الدكتور عبدالعزيز صالح بن حبتور  
الإمكانيات  كل  بتوفير  وج��ه  قد 
لإنجاح الندوة والفعاليات والأنشطة 
فترة  هامش  على  ستقام  التي 
انعقادها، موضحاً أن هذه الندوة 
تختص بدراسة آثار ومعالم عدن, 
تاريخية  قيمه  م��ن  تمثله  وم��ا 
عن  التاريخ  يغفل  لم  وحضارية 

توثيقها.
باسلامة  الدكتور/حسين  وأشار 
إلى أن الندوة الدولية التي تنظمها 
جامعة عدن ستتضمن خمسة محاور 
أساسية، سيتطرق المحور الأول إلى 
الآثار القديمة والإسلامية، في حين 

سيتناول المحور الثاني: معالم عدن 
المحور  أما  الحضارية،  ووظيفتها 
وتأثيره  العمراني  الثالث:النمو 
على الهوية المعمارية لعدن، فيما 
سيكون المحور الرابع عن: مستقبل 
معالم عدن ووظيفتها الثقافية، أما 
والخامس فهو عن  الأخير  المحور 
:البنية الجيولوجية وتأثيرها على 

توزع معالم عدن وتموضعها.
ونوه بأن اللجنة التنظيمية أجرت 
اتصالات مع رئيس الغرفة التجارية 
بمحافظة عدن الشيخ محمد عمر 
بامشموس ومدير برنامج تطوير 

مدن الموانئ بعدن المهندس أحمد 
للبحث في سبل مشاركة  ه��ادي 
القطاع الخاص والمؤسسات الوطنية 
في دعم فعاليات الندوة وأنشطتها 

العلمية.
وقال رئيس اللجنة التنظيمية: إن 
الندوة تهدف إلى التعريف بمعالم 
عدن وتوثيقها والبحث حولها وإغناء 
الدراسات عنها، كما تهدف لتقديم 
رؤية حول توظيف هذه المعالم في 
مضمار التنمية، وكذا التأكيد على 
الحق الثقافي لعدن بالمحافظة على 

هذا الإرث الحضاري.

مدينة عدن

❊ عدن/ وداد �صبيلي  :
ت�صوير / محمد عو�ض  :

العام  الأمين  شائف  عبدالكريم  الأخ  التقى 
للمجلس المحلي بالمحافظة أمس وبحضور الأخ 
وحيد رشيد وكيل أول محافظة عدن وفد كلية 
الدفاع الوطني برئاسة العميد ركن/ عبدالعزيز 
دهاق نائب عميد الكلية الذين يقومون بجولة 

استطلاعية في محافظتي عدن ولحج. 
وفي اللقاء استعرض الأخ عبدالكريم شائف 
الإنجازات التي شهدتها محافظة عدن في عهد 
الوحدة المباركة في إطار التنمية المحلية وتطوير 
الاقتصاد الوطني وتحسين المدينة وكذا مجالات 
التعليم الجامعي وعدد من المنشآت التعليمية 
كالمدارس والمعاهد الفنية والمهنية والتوسع 
إنجازات شملت  من  ذلك  رافق  وما  العمراني 
القطاعات الصحية والطرقات وأعمال التشجير 
والتطورات التي حظيت بها محافظة عدن في 
كافة المشاريع الاستثمارية في المنطقة الحرة 
وتطوير ميناء عدن وكذلك مطار عدن الدولي. 

كما تطرق الأمين العام إلى التحضيرات الجارية 
لاستقبال الحدث الرياضي الكبير خليجي )20( 
الذي سيقام في محافظتي عدن وأبين نهاية هذا 

العام 2010م. 
ومن جانبه أكد الأخ وحيد رشيد أن خليجي 
)20( ليس حدثاً رياضياً وإنما حدث تنموي على 
وتأهيل  والتنموية  الخدماتية  الصعد  مختلف 
البنى التحتية في محافظة عدن وتأهيل عدد 

من الطرقات فيها بالإضافة إلى الترويج السياحي 
لمحافظة عدن. 

وأض��اف الأخ وحيد رشيد أن محافظة عدن 
قبل عام 1990م وبعد الوحدة المباركة شهدت 
الخدماتية  الأص��ع��دة  مختلف  على  إن��ج��ازات 

والتنموية والاقتصادية وغيرها من المجالات. 
بعد  ذلك تم فتح باب النقاش والاستفسارات 
والأسئلة حول العديد من القضايا وكل ما يدور 

في الساحة اليمنية ، حيث أجاب الأخ عبدالكريم 
طرحها  التي  الاستفسارات  كافة  عن  شايف 

الضباط الدارسون في كلية الدفاع الوطني. 
حضر اللقاء عدد من مدراء عموم المكاتب 
في المحافظة والأخ قائد رشيد المدير التنفيذي 
في صندوق النظافة والأخ جميل أنور مدير عام 
والأخ سمير  بالمحافظة،  الاقتصادية  التنمية 

عبدالرزاق مدير التخطيط في المحافظة.
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ميزان الكلام

أهالي  قضية  ظهرت  سنوات  ث��لاث  منذ    ❊  
تكاد تخبو حتى  إب، ولا  الجعاشن في  منطقة 
تعود من جديد، وهي في جولتها الأخيرة ليست 
أقل سخونة.. الأهالي يقولون إن الشيخ/ محمد 
فشردوا  عليهم،  عسكره  أطلق  منصور  أحمد 
من منازلهم ومنهم من سجن ومنهم من تم 
السطو على ممتلكاتهم، وبلغ الحال أن بعض 
الأهالي نزحوا خارج محافظة إب ووصلوا صنعاء 
يعتصمون مرة أمام البرلمان ومرة أمام الحكومة 
ومرة في المساجد، وتنظم لهم مؤتمرات صحفية 
ينفي  منصور  الشيخ/  بينما  قضيتهم..  لشرح 
ذلك ويتهمهم ومن يساعدهم بأنهم خارجون 
على القانون، وأنهم يعملون من أجل التشهير به 
والإساءة إلى سمعته، وهذه المرة أرسل إلى صنعاء 
عشرات من أهالي المنطقة لكي يعتصموا تضامناً 

معه بوصفه مظلوماً.
ولكن بعد هذا كله تظل الحقيقة غائبة، ولا 
يمكن أن تظهر بصياح هنا وتعصب هناك، ولابد 
من طرف محايد، وهو بعد كل هذه السنين وهذا 

الصياح لم يوجد بعد.
❊ أعجب العجب أنه بعد ثلاث سنين من هذا 
النزاع والصياح لم تلتفت السلطات المعنية إلى 
هذه القضية التي تعنيها بالدرجة الأولى، وتعني 
القضية  نيران  بعض  لكون  الجمهورية  رئيس 
تتطاير نحوه بدعوى أن الشيخ هو شاعر الرئيس 
وأنه لهذا السبب لم يلتفت أحد إلى القضية بقصد 
حلها، والشائعات التي أحاطت بها فوق ذلك كثيرة، 
بعضها هدفها الإساءة لرئيس الجمهورية، وبعضها 
تستهدف المواطنين الذين قيل إن الشيخ/ منصور 
أو  الفضلي  بطارق  صلة  على  بأنهم  يتهمهم 
الحوثي وإنهم يريدون القيام بتمرد مماثل في 
إب ابتداءً من الجعاشن وعلى غرار ما يحدث في 
بعض مناطق الجنوب أو صعدة، وكل هذا غير مجد 
ولا يوضح حقيقة القضية التي لا يجوز السكوت 

عنها.
أقترح على أحدهم.. رئيس الجمهورية أو رئيس 
الوزراء أو رئيس مجلس النواب أن يشكل لجنة 
تحقيق محايدة مهمتها النزول الميداني والالتقاء 
إب  في  الحكومية  والجهات  الأط��راف  بمختلف 
والأهالي بغرض الوصول إلى الحقائق المتعلقة 
بالقضية من حيث توضيح المشكلة وما أسبابها 
ومن صنعها ومن ثم اتخاذ التدابير اللازمة لإحالتها 
إلى جهات الضبط القضائي والنيابة والمحكمة 

المختصة.
❊ لا أدري ما إذا كان هذا الاقتراح قانونياً أم لا.. 
الذي أعرفه أن تلك القضية لابد أن توضح وأن 
تحل.. وأعرف أن تكاليفها السياسية كبيرة على 
الدولة الغائبة عنها، وإن من شأن التحقيق فيها 
أن يؤدي إلى تبديد كل الشائعات التي أحاطت بها 
والتي مست الدولة والرئيس شخصياً.. ومن شأن 
هذا التحقيق أن يوصل إلى التمييز بين الصادق 
والكاذب، ويقود إلى إنصاف المظلوم ومعاقبة 

الظالم، وبالتالي حسم القضية برمتها.
أقول قولي هذا من دون إبداء رأي في قضية 
النزاع بمديرية ذي السفال بين الشيخ و”الرعية”! 
لأن هذه القضية لا تزال بالنسبة لي غامضة رغم 
أن إعلام المعارضة يلوكها منذ نحو ثلاث سنوات 
من دون أن يوفر للمتابع معلومات تجعله على بينة 
من الأمر، وهذا الإعلام معه أطراف أخرى تستثمر 
القضية الغامضة لمنفعتها، في حين أن الطرف 
الآخر يدافع عن نفسه دفاعاً غبياً ويزيد من تعقيد 
الصورة العامة للقضية ويسبك قصائد للرئيس، 

وبمقابلها يسحب كثيراً من رصيده الوطني.

سيدي الرئيس.. 
نريد لجنة تحقيق

في�صل ال�صوفي

الممثلة بينيلوبي كروز لدى وصولها يوم أمس الأول لحضور الحفل السنوي لجوائز نقابة ممثلي الشاشة في لوس انجليس 

شائف يطلع وفد كلية الدفاع على الإنجازات في محافظة عدن 

التحضير للندوة العلمية الدولية »عـــدن ثغـــر اليـمن آثــار ومعــــالم عــــدن«  إنشاء مركز حاسوب ناطق بجامعة إب

جامعة الحديدة تحتفي بتخرج دفعة من حملة الماجستير في اللغة الإنجليزية

شائف خلال استعراضه الإنجازات في  عدن لوفد كلية الدفاع الوطني

لم  الحليم  أن  يبدو 
يفهم الإش��ارة بعد !! 
 .. وضحنا    .. لمحنا 
استغثنا .. ملأنا الدنيا  
ض��ج��ي��ج��اً وم���ع ذل��ك 
مضت بلدية محافظة 
عدن  وخصوصاً  صيرة  
تراخيص   م��ن��ح  ف��ي 
و)شتاتي(  يمنة ويسرة  
بما لا  تشتهي  السفن ، 
غير مبالية  بما تناولناه 
ف����ي ص��ح��ي��ف��ة 14  
أكتوبر  وكذلك قناتنا 
الفضائية  ) عدن( في 
برامجها  من  العديد 
ل��ل��ف��وض��ى ال��ع��ام��ة 
بصحة  وال��ع��اص��ف��ة 
وطمأنينة المواطن من 

جراء  إنشاء بعض المتطفلين مشاريع لا 
مردود لها يصب في الصالح العام  إطلاقاً 
سوى منح الفرصة للتكسب على حساب 

المواطنين.
فليلة قبل البارحة رن جرس الهاتف 
في منزلي من مواطن أوضح أنه من 
سكان منطقة كريتر حارة ) الحدادين ( 
يستغيث بي لإيصال صرخته عبر الخط 
الساخن على صدر صحيفة 14 أكتوبر  
وربما يتساءل  القارئ  الكريم لماذا اختار 
هذا  المواطن )عمودي( ؟!! والإجابة إنني 
لكثرة ما تناولته عبر الشهور الماضية من 
معاناة المواطن في هذه المنطقة جراء 
فوضى بلديتها والقائمين  على شؤونها 
الذين لا هم لهم سوى ملء جيوبهم 
من خلال منح تراخيص تخل بالنظام 
وجدت  المعاناة  ه��ذه  ولعظم  العام 
نفسي في  تواصل معها باعتباري من 
سكان كريتر،وكنت قد عنونت بالاسم 
العديد  من الاستغاثات  للأخ محافظ 
محافظة عدن وللأخ عبد الكريم شائف 

بل للقاصي والداني 
لم  ،وللأسف  جميعاً 
استجابة  أي  ألمس 
من قبل نواب الشعب 
ومجلسه المحلي الذي 
صمت  عليه  يطبق 
القبور،  بل وبصراحة 
حالنا أشبه  بمن ينفخ 

في قربة مثقوبة.
وأعود إلى مهاتفة 
ذلك المواطن والتي 
استغاثة  كانت شبه 
إلى  صوته  لإيصال 
ب��الأم��ر   المعنيين 
وال����ذي ع��لا بفعل 
إق��ام��ة م��ق��ه��ى في  
وسط الحي السكني 
ومعاناته وأهالي ذلك 
الحي من فوضى المقهى وانبعاث الدخان 
الوجبات   إع��داد  الناتجة عن  والروائح 
لرواده ومعاناة الناس من أمراض الصدر 
الهوائية   والشعب  الرئوي  والالتهاب 
الأم��راض  تلك  من  ال��خ   ... والأستما 
المكتسبة من بيئة غير صحية صنعتها 
الأيدي التي بجرات قلمها تجلب  الويلات 
صرخة  محتوى  ملخص  ه��ذا  للناس  
ذلك المواطن التي أسطرها عبر  هذه 
المقالة وأعود  وأكرر مرة  أخرى مناداتنا 
ومناشداتنا للأخ  محافظ محافظة عدن 
ومعه الأخ عبد الكريم شائف والمجلس 
المحلي ومعه الجهات التنفيذية بإيقاف 
الضيم  ورف��ع  التراخيص   ه��ذه  مثل 
بالمسؤولية  الشعور  و  ال��ن��اس  ع��ن 
تجاه صحتهم وطمأنينتهم  وراحتهم 
.. وخلع مثل ه��ؤلاء  المسؤولين  من 
البلديات ومحاسبتهم محاسبة جادة إزاء 
سلوكياتهم  المشينة التي لا تنم إلا عن 
أناس يتكسبون من خلال كرسي  النفوذ  

ولا أكثر ؟!! 

يبدو أننا ننفخ في قربة مثقوبة !!

ال�صـــــــــاخن

الخط

�صلوى �صنعاني

❊ اإب / محمد الورافي :
وقعت جامعة إب وجمعية العين لرعاية 
وتأهيل المكفوفين أمس الأحد على اتفاقية 
الناطق  بالنظام  حاسوب  مركز  لإنشاء 
للمكفوفين الدارسين في كلية التربية إب.

ونصت الاتفاقية التي وقعها عن الجامعة 
الدكتور / عبدالعزيز محمد الشعيبي رئيس 
عبده  وليد   / الأخ  الجمعية  وعن  الجامعة 
إسماعيل البطر رئيس الجمعية، بحضور 
الدكتور / مهدي هجرس عميد كلية التربية 
إب على قيام الجمعية بإنشاء مركز للحاسوب 
الناطق ومكتبة إلكترونية وسمعية واستديو 
مصغر لتسجيل وطباعة المقررات وبناء 
مركز ثقافي لخدمات المكفوفين بالجامعة 
والتعاون في تطوير مناهج ووسائل قسم 
بالمكفوفين  المتصلة  الخاصة  التربية 
حاسوب  أجهزة  بأربعة  المركز  وت��زوي��د 

وبرنامج النظام الناطق.
وفي تصريح للأخ رئيس جمعية العين 
للمكفوفين ل� 14 أكتوبر أكد أهمية وجود 
مثل هذا المركز في الجامعة بعد أن وصل 
عدد الطلاب المكفوفين الملتحقين بالجامعة 
طالبة  والتحاق  وطالبة  طالباً   )14( إل��ى 
تعتبر  والتي  الماجستير  ببرنامج  كفيفة 
أول كفيفة تحضر لنيل درجة الماجستير 
في محافظة إب، مشيراً إلى أنه من خلال 
الدراسات العلمية أتضح أن عدد المكفوفين 
الذين سيلتحقون بالجامعة بعد ثلاث سنوات 
سيصل إلى )60( طالباً وطالبة بناء على 
دراسات تم تنفيذها في المدارس الثانوية 

في المحافظة.
وأشاد رئيس الجمعية بالتعاون الجاد الذي 
تنهجه جامعة إب في سبيل تأهيل شريحة 

المكفوفين والاهتمام بها.

❊ الحديدة/ اإبراهيم الحاج :

ينظم قسم اللغة الإنجليزية بكلية 
التربية � بجامعة الحديدة غداً الثلاثاء 
حفلًا تكريمياً لطلبة الدفعة العاشرة 
من حملة الماجستير لغة إنجليزية 
من كلية التربية � الحديدة وعددهم 

“13” طالباً وطالبة.
هشام  للأستاذ/  تصريح  وف��ي 
ع��ب��دال��رح��م��ن س��ي��ف م��دي��ر ع��ام 
العلمي  والبحث  العليا  ال��دراس��ات 
بجامعة ال��ح��دي��دة أش���ار إل��ى أن 

الجامعة ستحتفي بالدفعة العاشرة 
اللغة  الماجستير من قسم  لحملة 
الإنجليزية بكلية التربية يوم غدٍ 
وتعد أكبر دفعة منذ بداية برنامج 
العام  ف��ي  بالجامعة  الماجستير 
الجامعي 97/ 1998م وقد تنوعت 
رسائل الماجستير هذا العام فهناك 
العالمي  الأدب  مجال  في  رسائل 
واللغويات وطرق التدريس ودراسات 
مقارنة لعلاقات اجتماعية في روايات 

لأدباء من الأدب العالمي.

❊عدن / محمد عبدالوا�صع : 
أص��دق��اء  جمعية  ت��ن��ظ��م 
الخيرية  الأط��ف��ال  م��رض��ى 
وج��م��ع��ي��ة م��ك��اف��ح��ة أورام 
غد  صباح  الخيرية  الأطفال 

لصالح   خيرياً  طبقاً  الثلاثاء 
الأطفال المرضى تحت شعار 
)معاً يداً بيد نضع للمعاناة حداً( 
، والذي سيذهب ريعه لصالح 

الأطفال المرضى. 

وتقام الفعالية في مستشفى 
الصداقة   ( التعليمي  الوحدة 
عثمان  الشيخ  ف��ي   ) سابقاً 
والنصف  التاسعة  الساعة 

صباحاً . 

❊ ريمة/ خالد الجماعي :
استكملت اللجنة التحضيرية لمنتدى “ريمة” 
الثقافي الاجتماعي أعمالها التحضيرية بانتخاب 
هيئة إدارية ورقابية في الاجتماع التأسيسي الذي 
تم عقده بمشاركة عدد كبير من أبناء المحافظة 

بصنعاء.
الشيخ/  انتخاب  عن  الانتخابات  أسفرت  وقد 
محمد عبده مراد رئيساً للهيئة الإدارية والشيخ/ 
علي الضبيبي نائباً والأخ/ أحمد المكش مسؤولًا 

إعلامياً وناطقاً رسمياً للمنتدى.

غداً .. طبق خيري لصالح الأطفال المرضى بعدن 

إشهار منتدى )أبناء ريمة( الثقافي الاجتماعي

الفنان الصلاحي في منتدى باسويدان
❊ عدن/ نا�صر الربيع :

يقيم منتدى باسويدان الثقافي 
أمسية فنية بعنوان “وقفة مع 

الفنان المبدع فيصل الصلاحي 
ومسيرة حياته الفنية”.

الاثنين  اليوم  تقام  الأمسية 

بدار  الكائن  المنتدى  مقر  في 
سعد في الساعة الرابعة عصراً 

والدعوة عامة.

❊ ال�صالع / مثنى الح�صوري :
قام محافظ محافظة الضالع الأخ / علي قاسم طالب بزيارة الصحافي / 
عبدالرحمن المحمدي الذي أصيب بطلقات نارية في فخده الأسبوع الماضي في 
محاولة استهداف من قبل عناصر الحراك القاعدي كما أصيب شقيقه / عبدالقوي 
المحمدي مساعد مدير البحث الجنائي بمديرية الضالع وكذا الزميل / محمد علي 

محسن مدير مكتب الإعلام في المحافظة.
وأثناء الزيارة اطمأن المحافظ على صحة المحمدي، مشيراً إلى أن الجهات 
الأمنية في المحافظة ستعمل على متابعة الجناة وتقديمهم للعدالة لينالوا 
جزاءهم العادل، مؤكداً رفضه وأبناء الضالع لكافة هذه الأعمال الخارجة على 

النظام والقانون.
من جهته عبر الصحافي المحمدي عن شكره الكبير للفتة الكريمة من قبل 

محافظ الضالع وتقديمه الدعم المعنوي والمادي للإعلاميين.

محافظ الضالع يطمئن على صحة الصحافي المحمدي

❊ ذمار / �صباأ
سجلت محطات الرصد التابعة للمركز 
الوطني لرصد ودراسة الزلازل والبراكين 
بذمار فجر أمس هزتين أرضيتين خفيفتين 
محسوستين في الجنوب الشرقي لمدينة 
ذمار بقوة )3.5( و)3( درجات على مقياس 
ريختر عند الساعة الخامسة و47 دقيقة 

والخامسة و48 دقيقة على التوالي.
وذكر مدير مركز رصد ودراسات الزلازل 
أن  شعلان  جمال  المهندس  والبراكين 
الهزتين سجلتا على عمق ) 5( كيلومترات 
وحدد موقع البؤرة السطحية للهزتين عند 
نقطة التقاء خط طول )44.433شرقا ( 
وخط عرض )14.522شمالا( على بعد 7 
كيلو مترات إلى الجنوب الشرقي من مدينة 
ذمار , حيث يقع قاع سامة بمديرية ميفعة 

عنس .
وبين شعلان أن محطات الرصد سجلت 
ع��دداً من الهزات الصغيرة اللاحقة في 

المكان نفسه بعد الهزتين السابقتين.
ولفت إلى أن المختصين في مركز رصد 
ال��زلازل والبراكين يتابعون  ودراس���ات 
وبشكل  كثب  عن  الزلزالية  التسجيلات 
جميع  في  الساعة  م��دار  على  متواصل 
مناطق الجمهورية والمياه الإقليمية , مبينا 
أن هذه الهزات الخفيفة باتت أمراً معتاداً 
في المنطقة ويجب أن يعتاد الجميع عليها 
ما لم تحدث مفاجآت أخرى لا يمكن لأي 
شخص أوجهة مهما بلغت درجة تجهيزاتها 
العلمية والتقنية التنبؤ بحدوثها مستقبلا 

.
ودعا شعلان المواطنين إلى اخذ الحيطة 
والحذر والتزام البناء الهندسي للمنازل 

وفقا للمواصفات المقاومة للزلازل .

ذمار تتعرض لهزتين أرضيتين


